



「残り姿の美しさ」と「すき間時間」の有効活用
校長 上之園 善孝

先月の31日（金）に第57回文化祭を開催しました。短期間での準備であったにもかかわらず、わたしたちの期待を大きく超える素晴らしい展示・舞台発表で感動しました。子どもたちの持っているエネルギーやパワーを感じることのできる充実した文化祭であったと思います。また、11月7日（金）に行われた「霧島市音楽のつどい」に3年生が出場し、講師の先生から以下のようなメッセージをいただきました。

「さすが中学生！指揮もピアノもよかったです。「春に」は難曲ですが、丁寧にしっかりと歌えていました。「群青」の曲のもつ力すごいですね。会場全体が聴き入っていました。仲間と歌い合える喜びを味わって、卒業式でもすばらしいハーモニーを響かせください。

11月8日（土）には今年で7回目を迎える本校恒例の「PTA主催なんこ大会」が開催されました。今回初めて、土曜授業として行い、全校生徒が参加しました。初めて経験する生徒がほとんどでしたが、段々と慣れてきて、コツをつかむと「大将戦」までもつれ込む接戦も多くなり、会場は歓声が響きわたる等、大盛り上がりでした。保護者の方々には景品の準備や審判等、多くのサポートをいただきました。ありがとうございました。単純でありますながら奥が深く、多くの知恵や風情が詰まっている郷土鹿児島の遊びを経験する良い機会になったと思います。

2学期も残りわずかとなりましたが、生徒の皆さんに伝えたいことが2点あります。1つは「**残り姿の美しさ**」についてです。活動や場を終えた後に状態や姿が整然としていること、使った道具の片付けなどが次の人が気持ちよく使えるように完璧にされている状態等のことです。

□ 移動教室前等、教室を後にする時の机・椅子・棚等の後ろ姿
□ 下校時の教室の後ろ姿、部活終了後の部室等の後ろ姿
今の状態はどうでしょうか。周りの人と声を掛け合いながら、意識して取り組んでみましょう。3年生にとってはこれから取組が「卒業後の後ろ姿」につながってくるのかもしれません。

もう1つは「**すき間時間**」の有効活用です。生徒の活動を見守る中で「時間がない」「忙しい」と感じている生徒もいると思います。しかし、本当に時間がないのでしょうか。例えば、「早く登校した後、始業するまでの時間」や「帰りの会終了後、バスが来るまでの時間」等、すき間時間を意識的に活用することは「時間の主導権を自分で握る」ことになり、短時間で細かい作業を積み重ねることで大きな学習への負担が軽減され、「自分は時間を有効に使っている」という自己肯定感や計画通りに物事を進める自己管理能力も育まれると思います。実際に「すき間時間」を生徒会活動や学習等に実践できている生徒もいます。わずかな時間を大切にできる生徒は、きっと毎時間の授業や日々の活動も大切にできるはずです。「すき間時間」の有効活用、是非実践しましょう。

第57回文化祭

10月31日（金）に第57回文化祭が行われました。多くの保護者の見守る中、生徒は堂々と発表しました。

その他にも、各教科や総合的な学習の時間で制作した学年部の作品など、今までの学習の成果を展示しました。どの作品も丁寧で、真剣に取り組んだものばかりでした。舞台発表は九面太鼓保存会の指導を受けた3年生の太鼓、1・2・3年生の総合的な学習の時間の発表、英語暗唱、朗読、各学年のダンス、吹奏楽部、合唱等の取組を披露してくれました。短い時間でよく仕上げました。文化的な質の高い牧園中の文化祭。今後もこの伝統を引き継いでいってください。保護者の皆様、地域の皆様、ご来場ありがとうございました。今後とも、牧園中学校へのご理解、ご協力のほどどうぞよろしくお願い申し上げます。



第7回なんこ大会 盛大に開催！

11月8日（土）3校時にPTA主催第7回なんこ大会が行われました。鹿児島で昔から行われている郷土の「遊び」に触れ、家族でなんこ遊びを通して、家族団らんやメディアコントロールに繋げることを目的として7回目の取組です。全校生徒参加のチームリーグ戦で行いました。優勝は2年生のBチーム（川口・壱岐・佐久田・新里・長野）でした。PTA役員・理事の方々には、大変お忙しい中スムーズな運営やたくさんの賞品の準備等、御協力ありがとうございました。



新生徒会役員任命式 ~新たなリーダーたち~

11月5日（水）、生徒集会にて新生徒会役員任命式が執り行われました。生徒会長から任命証を受け取った新役員の表情は、皆希望に満ちていました。新生徒会長の富尾綾さんからは、力強い抱負が述べられました。旧役員への感謝も伝えられ、学校をより良くしていこうという決意が生徒全体に共有される素晴らしい式となりました。

生徒会活動は、生徒全員で作り上げていくものです。新生徒会役員を中心に、全校生徒が一丸となって、さらに魅力ある牧園中学校を築いてくれることを期待しています。



12月行事

- 2日(火) 避難訓練（火災想定）⑥
- 5日(金) 子ども人権セミナー⑤⑥
- 8日(月) 第2回学校運営協議会
- 12日(金) 性教育講話⑤
- 13日(土) 学級対抗持久走・駅伝競走大会②③
- 23日(火) メディアコントロールデー & 子どもと一緒に読書の日
- 24日(水) 2学期終業式、大掃除、学活

* 1・2年生は12月26日（金）までバス使用可
バス運行 * 3年生は終業式まで

* 来年【令和8年は1月8日（木）始業式から】

